BALANCES

Cuando se acerca fin de año llegan, inevitablemente, las épocas de los balances de las entidades y, también, los personales e institucionales.

La Secretaría Científica de la AMBB tuvo un año pródigo en actividades y proyectos.

Con referencia a Internet, desarrollamos tres aspectos con el objetivo final de fomentar activamente este medio como herramienta para el aprendizaje y la comunicación médica. Se hicieron dos talleres de entrenamiento para la búsqueda de información biomédica, se intentó aumentar la accesibilidad al sistema de comunicación consiguiendo proveedores de banda ancha y se trabajó para que nuestra biblioteca aumente el número de publicaciones on line para su acceso desde cualquier punto de la ciudad.

El primer taller estuvo destinado a instructores, jefes de residentes y residentes, privilegiando a un sector que está ávido de conocimiento y que tiene capacidad de multiplicar el uso de esta herramienta informática. Luego, nos dirigimos al resto de la comunidad médica y a otros profesionales relacionados a la salud, tarea que continuará hasta cubrir la demanda.

La Biblioteca de la Asociación Médica de Bahía Blanca (AMBB) actualizó el criterio de selección de sus revistas y próximamente, todas las publicaciones estarán suscriptas on line con opción a acceder al texto completo de los trabajos científicos.

También, se trabajó intensamente con las Sociedades Científicas de la ciudad, logrando consensuar las revistas que deberían suscribirse en nuestra biblioteca de cada especialidad. Para la selección, se tuvo en cuenta el índice de impacto y el nivel de consulta de las mismas. Junto con este proyecto, están avanzados los contactos para poder conectarnos, vía sección restringida de la página de la AMBB, con bibliotecas de la Universidad Nacional del Sur y de otras fundaciones

científicas y educacionales.

Si bien, el presupuesto disponible para la suscripción de publicaciones puede parecer suficiente, 25.000 pesos anuales, los costos de gestión institucional se dificultan porque están dolarizados y deben pagarse en forma institucional.

Por otra parte, logramos ampliar el número suscripciones de revistas a través de la gestión de recursos privados por parte de las Sociedades Científicas.

Logramos que la Biblioteca de la AMBB fuera la receptora del calendario de actividades de Sociedades Científicas y Comités de Docencia locales a fin de que no se superpongan eventos locales o nacionales de concurrencia masiva. El próximo año, estará disponible este calendario para su consulta en la página web de la AMBB.

Siguiendo con la línea de fomentar actividad científica, empezamos a trabajar con las Sociedades Científicas para realizar una reunión científica conjunta en el año 2006. La idea de una actividad conjunta tiene la intención de ampliar la participación de profesionales de la salud en reuniones científicas y de lograr una difusión masiva de las conferencias y trabajos científicos, además, de ahorrar recursos económicos y evitar la atomización de esfuerzos. Tenemos claro que habrá que trabajar mucho, planear con tiempo, consensuar ideas y proyectos, para darle a nuestra ciudad un congreso conjunto como nos merecemos.

Sin ambiciones desmedidas, y yendo de a un paso a la vez, estamos convencidos de que sólo la unión de toda la comunidad médica podrá darnos el marco adecuado para cumplir con este objetivo.

Con respecto a la Revista de la AMBB, este año fue aceptada su inclusión en el sistema de indización LILACS (literatura latinoamericana y del caribe en ciencias de la salud), que forma parte del sistema latinoamericano y caribe de información

en ciencias de la salud (iniciativa O.P.S.). Esto le dará otra jerarquía científica a nuestra revista y las publicaciones podrán ser consultadas en bibliotecas y servidores adheridos de Latinoamérica.

Se está gestionando con varias universidades la implementación de la carrera de posgrado en medicina para brindarle nuestros colegas la oportunidad de obtener el doctorado en medicina con una modalidad académica que prevé el dictado de cursos en nuestra ciudad.

Estamos plenamente confiados en que las nuevas autoridades de la revista le darán el impulso soñado por sus predecesores. Como todas las cosas, esta meta requirió de cierto tiempo para su maduración y para encontrar la gente adecuada.

La Secretaría Científica ha logrado afianzarse en la comunidad médica sobre la base del trabajo de sus integrantes: Mario Aggio, Ernesto Alda, Joaquín Barrio, Oscar Casalini, Pablo Casas, Alejandro Cragno, Sixto Raúl Costamagna, Mercedes de la Sota, Claudia Díaz Argüello, Maria Eugenia Esandi, Osvaldo Giorgetti, Eduardo Gómez Gimenez, Horacio Maturi, Guillermina Ochua y Graciela Rodríguez, de quienes me he sentido privilegiado compañero de esfuerzos, sueños y delirios. Nuestro agradecimiento para ellos y para todo el personal de la AMBB que nos soportó estoicamente, sumándose a nuestras ganas de hacer.

El fin de año se acerca, y llegamos: no es poca cosa.

Jorge Picorel Secretario Científico de la AMBB